

„Eine große Ehre“:

Der israelische Designer, der bereits für Lady Gaga entworfen hat, eröffnet eine internationale Ausstellung

Schuhdesigner Kobi Levi, einer der weltweit angesehensten israelischen Designer, präsentiert derzeit eine neue, große Einzelausstellung in Deutschland.

Kobi Levi, internationaler Designer und Dozent am Fachbereich Schmuck und Mode der Bezalel Academy of Art and Design in Jerusalem, der bereits Schuhe für Stars wie Lady Gaga, Whoopi Goldberg und Fergie entworfen hat, eröffnet derzeit eine neue Ausstellung in Deutschland.

Die Ausstellung „Everlasting – Timeless Footwear“ im Schuhmuseum im ostdeutschen Weißenfels, das in diesem Jahr sein 150-jähriges Jubiläum feiert, wurde letzte Woche eröffnet und läuft bis zum 31. Mai 2026.

Die Ausstellung umfasst über 200 Exponate – neben seltenen historischen Schuhen und antiken Produktionsmaschinen werden Levis einzigartige und sogar futuristische Designs präsentiert – ein interessanter und überraschender Kontrast. Darüber hinaus ist es interessant zu sehen, wie beispielsweise antike Stücke aus der deutschen Mode mit zeitgenössischen israelischen Kreationen kombiniert werden.

Ein Star, der Levis ikonische Schuhe trug, ist die Sängerin Lady Gaga, die sie in einem der meistdiskutierten Musikvideos der Welt trug – dem Video zu ihrem legendären Song „Born This Way“. Gaga besitzt eine einzigartige Schuhkollektion, die meist farbenfrohe, auffällige und verzierte Schuhe mit extrem hohen Plateaus umfasst.

Kein Wunder, dass das weltweit größte Modemagazin, die amerikanische Vogue, 2018 erklärte, „Gagas Schuhe sollten neben ihren luxuriösen Outfits eine eigene Ausstellung bekommen“. Nun präsentiert Levi neben dem Modell, das er für Gaga entworfen hat, eine eigene Ausstellung – die originellen und innovativen Schuhe, die er entworfen hat.

„Als ich das Museumsarchiv zum ersten Mal besuchte, stieß ich auf einen Schuh aus dem 16. Jahrhundert, der fast identisch mit dem Unbroken-Modell aussah, das ich 2023 entworfen hatte“, erzählte Levi Israel Hayom. „Es war ein Schock für mich, ein 500 Jahre altes Werk zu sehen, das aussah, als wäre es gestern Morgen aus meinem Atelier gekommen. Dieser Moment brachte mich auf die Idee einer Ausstellung, die die Parallelen zwischen Vergangenheit und Gegenwart thematisiert.“

Er fügt über das gesamte Erlebnis hinzu: „Die Ausstellung vereint mein gesamtes Schaffen, 27 Jahre Schaffen von 1998 bis 2025, mit historischen Schuhen von 1500 bis ins 20. Jahrhundert. Für mich ist es ein großes Privileg und eine immense Ehre, Teil der unglaublichen Sammlung des Weißenfels Museums zu sein und das Gefühl zu haben, buchstäblich in die Geschichte einzutreten.“

Die Ausstellung bewegt sich zwischen Schuhen aus verschiedenen Epochen der europäischen Geschichte und Levis künstlerischen Arbeiten, darunter auch zeitgenössische Bilder von Familie und Kindheit. So entsteht eine visuelle Reise zwischen Vergangenheit und Gegenwart, zwischen Alltagsfunktion und zeitgenössischer Kunst.

„Ich hätte nie gedacht, dass meine Arbeit so weit reichen würde“, sagt Levi. „Die Verbindung zu diesem Museum ist persönlich und tief, und ich sehe diese Ausstellung nicht als Abschluss, sondern als Beginn einer langfristigen gemeinsamen Reise.“

Levi gilt als einer der weltweit führenden israelischen Designer. Seine Schuhe, die oft als tragbare Skulpturen bezeichnet werden, wurden international in Museen und Galerien ausgestellt und von Lady Gaga, Fergie, Whoopi Goldberg und Neta Barzilai getragen. Gleichzeitig lehrt er im Fachbereich Schmuck und Mode am Bezalel und gibt sein Wissen an die nächste Designergeneration weiter.